## La apicultura da empleo a jóvenes en el cono sur

Casi 200 jóvenes de los municipios del cono sur del departamento trabajan en la apicultura. La directora de la Igualdad de Oportunidades (DIO) de la Gobernación, Primitiva Guarachi, dijo que hay 150 jóvenes y 42 adolescentes dedicados a la crianza de abejas.

"Con este proyecto estamos garantizando que muchos jóvenes tengan fuentes de empleo, creen sus pequeñas empresas y en definitiva evitemos la migración", sostuvo Guarachi.

La Dirección inició una nueva versión del proyecto "Capacitación y Fortalecimiento Productivo a Jóvenes Apicultores en el Cono Sur" junto con la Escuela de Gestión Pública y los jóvenes apicultores.

El objetivo es promover la producción, transformación y comercialización de miel de abejas bajo principios de igualdad, equidad, reciprocidad con jóvenes de los municipios de Vila Vila, Pocona, Totora, Pojo, Omereque y Pasorapa.

Se brindará asistencia técnica para la cosecha de miel, posterior transformación y comercialización de los productos derivados.

El proyecto durará tres años para consolidar los emprendimientos y cuenta con recursos de contraparte de las alcaldías.

La Gobernación entregó: 384 colmenas completas a jóvenes hombres y mujeres, 192 núcleos de abejas a jóvenes hombres y mujeres, 192 equipos de protección (192 máscaras, 192 pares de guantes, 192 palancas, 192 cepillos, 192 desoperculadores), además de asistencia técnica especializada durante dos años, a cada una de las y los jóvenes apicultores, como apoyar el empleo y la producción.

El Deber

## Anapo ve que es bajo el cupo para exportar

El cupo de 100.000 toneladas de soya autorizadas por el Gobierno para ser exportadas no representa ni el 4% de la producción de la oleaginosa, indicó Reinaldo Díaz, presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo).

"La medida es buena pero no es suficiente. Creemos que la solución estructural y de fondo es que se levanten las restricciones a las exportaciones, para crear un ambiente de mayor equilibrio y equidad entre productores y la industria", manifestó Díaz.

Los productores de soya viven un momento delicado debido al bajo precio (\$us 230) que se paga por la tonelada de la oleaginosa.

En los últimos 15 días el valor de la tonelada de soya a escala internacional a repuntado en alrededor de \$us 30, pero esto no se ha visto reflejado en el mercado local.

Si se permitiera al productor exportar su grano se establecería un precio de oportunidad de alrededor de \$us 270 por tonelada de soya, dijo el titular de Anapo.

## Contactos por ayuda

Los productores han explicado, con estudios, su problemática a los ministros Carlos Romero y Reymi Ferreira para que se la trasladen al presidente Evo Morales y colabore con el sector